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COMITÊ GESTOR DO PLANO ESTRATÉGICO PARA 
GESTÃO DA PRESTAÇÃO DOS SERVIÇOS DE ABASTECIMENTO DE ÁGUA 

E ESGOTAMENTO SANITÁRIO DE PORTO SEGURO
INSTITUÍDO PELOS DECRETOS Nº 9218/28 DE 1º DE MARÇO DO 2018 E
ALTERADO PELO DECRETO Nº 9722/18 DE 25 DE SETEMBRO DE 2018

ATA DA AUDIENCIA PUBLICA REFERENTE A MINUTA DO EDITAL DE CONCESSAO 
PARA PRESTAÇÃO DOS SERVIÇOS DE ABASTECIMENTO DE ÁGUA  

E ESGOTAMENTO SANITÁRIO DE PORTO SEGURO 

Aos 25 dias de janeiro de 2019, às 10:30 horas, no Colégio Municipal Tiradentes em VERA 
CRUZ – Distrito de Porto Seguro –BA, deu-se início à audiência pública REFERENTE A 
MINUTA DO EDITAL DE CONCESSAO PARA PRESTAÇÃO DOS SERVIÇOS DE 
ABASTECIMENTO DE ÁGUA E ESGOTAMENTO SANITÁRIO DE PORTO SEGURO, em 
cumprimento ao Aviso de Audiência Pública e Consulta Pública publicado no Diário Oficial 
do Município no dia 03/01/19. Sob a presidência do Dr. Hélio Jose Leal Lima, presidente do 
Comitê, Sr. Josemar Marinho Siquara, Secretário do Comitê, Epaminondas Castro, 
Secretário Municipal de Desenvolvimento Urbano e Planejamento, Cesa Augusto 
representando a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e o Sr. Vereador Wilson Machado.
Com a palavra o Dr. Hélio Lima deu início aos trabalhos informando a finalidade da 
audiência e convidou o Sr. Epaminondas Castro que fez uma breve apresentação sobre os 
trabalhos desenvolvidos ao longo dos últimos anos na elaboração do Plano de Saneamento 
Básico de Porto Seguro e demais legislação. O  Dr. Hélio Lima anunciou 10 inscritos, iniciou 
os trabalhos com a palavra o Sr. Vereador Wilson Machado que saudou aos presentes 
lamentando que o espaço não estava cheio, ressaltando que muitos da comunidade tem 
afazeres neste horário. Com a Palavra Dr. Amilcar França Pinto, saudou aos presentes, 
pediu desculpas pela atitude em Trancoso, falou que três minutos é pouco para se 
manifestar. Disse que muito da comunidade não sabia da reunião e outros estão 
trabalhando, falou que tem acompanhado as audiências e disse que tem 50 ações contra 
a empresa, que a Embasa é do Estado que sempre a mesma sempre terceiriza serviços,
como aqui em Vera Cruz a GRP terceirizada não concluiu os trabalhos e que agora pode 
acontecer a mesma coisa com as empresas que venha a ganhar a terceirização.
Privatização não, e sim a Embasa, que a comunidade tem que cobrar da Embasa, ruim com 
a Embasa pior sem ela. Regimar Vieira da Silva, funcionário da Embasa, disse querer 
alertar a comunidade quando se passa pela privatização que as pequenas comunidades 
são as primeiras a serem esquecidas, que a Embasa atendeu a comunidade de Vera Cruz 
sem cobrar da população, que o poder público precisa atuar junto com a Embasa, falou da 
estiagem ocorrida aqui em Vera Cruz, que venho verificar e era grandes agricultores 
retirando agua do rio, e assim foi retirado algumas bombas, ressaltou que a Prefeitura 
precisar parar de autorizar grandes loteamentos sem estrutura. A Embasa não pode colocar 
dinheiro público em obras particulares. O Sr. Jose Silva dos Santos, em primeiro lugar dizer 
a mesa que sou contra a privatização, trabalho na Embasa a 37 anos, sou testemunha dos 
serviços prestados em Itabuna, e difícil entrar no jogo de cartas marcadas, a comunidade 
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precisa se organizar e entrar com uma ação na justiça, pois este processo não vai parar, 
este processo já está batido o martelo, esta audiência e só para dar legalidade, faltou 
comunicação, se fosse eleição tinha carro de som, como não há interesse não houve 
divulgação, disse que conhece a Embasa e que todos que a procuram tem a atenção da 
Empresa, ressaltou o convite para que a comunidade se uma e entre na justiça, que 
nenhuma Empresa privada ficaria três anos atendendo sem contrato com a Embasa ficou.
A Sra. Gisele Porto saudou a todos, lembrou que é moradora do Arraial D’ajuda, que é
educadora e participou de todas as audiências, disse que os interesses privados não 
diferentes do público, pois o privado só visa o lucro, que a Embasa possa concorrer e 
permanecer. Existe várias falhas, como lugares que não são lucrativos que estão de fora
do edital, tenho assistido a iniciativa privada trabalhando apenas em seu benefício, o que 
queremos e o bem-estar para todos. A Sra. Juliana Rosa, saudou a mesa, lamentou não 
ter mulheres na mesa, o que é muito importante para as mulheres, disse ser do diretório do 
Psol, moradora de Arraial, que é do grupo mulheres da resistência, participou de todas as 
audiências e das oficinas realizadas, falou dos problemas da Embasa que são normais, 
disse que a embasa mesmo sem contrato recuperou o Rio Mucugê, outra coisa importante 
e que a agua e um bem que vai terminar, na iniciativa privada a agua e apenas a uma 
mercadoria e o edital só visa atender Porto Seguro, Trancoso, Arraial e Vera Cruz, agua 
sem qualidade adoece as comunidades, tem que ser agua para todos. Agua e esgoto tem 
que ser geridos pela comunidade, este processo não pode vir da prefeitura de cima para 
baixo. O Sr. Erick Maia, saudou os presentes, lembrou que esta e a última audiência, fez
um breve histórico do que aconteceu, lembrou que é diretor do SINDAE, está e a quarta 
audiência, a população rejeitou a privatização, que a população se convenceu que estão 
rejeitando as periferias, que o Edital não se compromete em levar agua e esgoto para a 
periferia, aqui não está contemplado o interesse da comunidade, mas sim de grupos 
empresariais, a comunidade não foi ouvida, isso aqui e apenas uma formalidade, não 
quiseram saber a opinião da comunidade, pois isto foi decidido pela Sra. Prefeita Municipal, 
e ela não está aqui para defender seu ponto de vista, falou que o início do processo 
licitatório será demandado de vários processos judiciais, disse ter enviado oficio com varias 
solicitações a Secretaria de Desenvolvimento Urbano e não obteve resposta, lembrou que 
os vereadores disseram que nem leram os 04 projetos de lei e os aprovaram no mesmo 
dia. Fica aqui o alerta contra este processo. O Sr. Adriano Silva Santos Guimaraes, 
ressaltou que e Diretor do Sindae, agradeceu a presença de todos e disse que a sua 
participação e um alerta pois a Lei 11.445 determinou que tosos os municípios tem que 
fazer seu Plano  de Saneamento, que hoje só se discute agua e esgoto, disse que o plano 
não contempla aguas pluviais e coleta de lixo, que a população cobre dos vereadores para 
que os mesmos represente o povo e não a prefeitura, disse que vai ter uma agencia 
reguladora, que não existe multa, pois a prevista é de 0,01%, que todos procure seu 
vereador para barrar este processo. Sr. Genivaldo, conhecido como Gil, nascido e criado 
em Vera Cruz, disse que quando era pequeno que não tinha a embasa ficou sem agua, que 
a Embasa vem fazendo o tratamento de agua que com isso diminuiu as doenças, falou que 
as vezes não tem a oportunidade de falar, agradeceu a oportunidade dada pela mesa, disse 
que a população de Vera Cruz tem 15.000 moradores, que e contra a privatização, ruim 
com a Embasa pior sem ela, agua não deve ser vendida, que todos conhecem a séde da 
Embasa, e não se sabe quem vem para cá, hoje todos que trabalham na Embasa são de 
Vera Cruz. Disse que a Embasa sempre resolve o problema da comunidade, é contra a 
privatização. Sr. Olímpio Muniz Fiuza Neto, disse ser funcionário da Embasa, falou que
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nesta audiência as pessoas não estão sendo escutadas, se a população é contra, indagou
será que a mesa vai  ouvir a comunidade, será que a empresa privada vai ouvir as 
comunidades, que os direitos sociais tem que ser respeitados, será que os moradores 
conseguiram entrar na empresa privada, a concessão é por trinta anos, falou que vários
municípios não dão lucro, que só dão prejuízos mas são atendidos pela Embasa, que a 
mesma e a quarta empresa de saneamento do Brasil, que temos que mudar, nosso pais é 
democrático. Sr. Vereador Wilson Machado, saudou a todos, disse para esclarecer, que
também tem algumas dúvidas, falou sobre os quatro eixos se estão ou não no Edital, 
ressaltou que não tinha um bom fornecimento, mas agora com a Embasa temos agua 
tratada, disse querer conscientizar a comunidade que a Embasa pode participar do 
processo de licitação, a Embasa trabalha sem contrato, que ainda vai se demandar várias 
discursões pois ainda serão mais de 200 dias para conclusão do processo, que fica feliz 
com as audiências, mas seria melhor com a casa cheia, agradeceu a todos. O Sr. 
Epaminondas Lima respondeu algumas perguntas. Adriano pediu questão de ordem, em 
resposta o Sr. Epaminondas, lembrou que a discussão para hoje e só agua e esgoto. Dr. 
Amilcar questionou o caso da concessão que o secretario falou, se a Embasa sair, sai o 
estado, é uma privatização ou concessão, perguntou. O Dr. Hélio ressaltou que quem gere
a agua e esgoto em Porto Seguro é a Embasa a cerca de 33 anos, falou que a Embasa 
pode participar do processo. Dr. Amilcar ressaltou que havia pessoas da comunidade 
presente e não ponderam falar, sendo  entregue um abaixo assinado, com direito de 
manifestar sim e não, sendo 23 moradores com o seguinte resultado  17 manifestou não a 
privatização, 04 não se manifestou e  02 sim.

O Sr. Presidente Hélio Lima declarou encerrada a audiência mandando lavrar a presente 
Ata, a qual foi redigida por mim Josemar Marinho Siquara, Secretário do Comitê e vai 
assinada pela mesa, ficando para nos próximos dias a elaboração da Ata Técnica.

JOSEMAR MARINHO SIQUARA
CHEFE DE GABINETE DA PREFEITA MUNICIPAL 

SECRETÁRIO-DESIGNADO PARA A PRESENTE REUNIÃO DO COMITÊ GESTOR DO PLANO 
ESTRATÉGICO PARA GESTÃO DA PRESTAÇÃO DOS SERVIÇOS DE ABASTECIMENTO DE ÁGUA E 

ESGOTAMENTO SANITÁRIO DE PORTO SEGURO

HÉLIO JOSÉ LEAL LIMA
PROCURADOR-GERAL DO MUNICÍPIO

PRESIDENTE DO COMITÊ GESTOR DO PLANO ESTRATÉGICO PARA GESTÃO DA PRESTAÇÃO 
DOS SERVIÇOS DE ABASTECIMENTO DE ÁGUA E ESGOTAMENTO SANITÁRIO DE PORTO SEGURO

EPAMINONDAS CASTRO 
SECRETÁRIO MUNICIPAL DE PLANEJAMENTO E DESENVOLVIMENTO URBANO 
MEMBRO DO COMITÊ GESTOR DO PLANO ESTRATÉGICO PARA GESTÃO DA PRESTAÇÃO DOS 
SERVIÇOS DE ABASTECIMENTO DE ÁGUA E ESGOTAMENTO SANITÁRIO DE PORTO SEGURO
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